



FRASE DEL DÍA

LUIS C. SANDOVAL

Secretario de la Defensa

“Sedena siempre pidió un marco legal para actuar en seguridad pública. Jamás nos lo dieron. ¿A qué llevó? A que se actuara al margen de la ley, al filo de la navaja”

| NACIÓN | A5

“Ejército actuaba al filo de la navaja”

Sedena **estuvo al margen de la ley por falta de marco legal** en gobiernos pasados, reclama secretario

**ALBERTO MORALES
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

Enviado y reportero

—nacion@eluniversal.com.mx

Guadalupe, Zac.— En un hecho inédito, el secretario de la Defensa Nacional (Sedena), general Luis Cresencio Sandoval González, defendió la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles y advirtió que regresar a sus cuarteles traería problemas en ma-

teria de seguridad.

El alto mando castrense reclamó que cuando el Ejército fue incorporado de manera directa a realizar tareas de seguridad pública, siempre se pidió tener un marco legal para poder actuar, pero los gobiernos pasados se lo negaron.

En la conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López Obrador, en las instala-

ciones de la 11 Zona Militar, el general Sandoval González reconoció que los soldados actuaron al margen de la ley y “al filo de la navaja”.

“Jamás nos lo dieron [un marco legal], ni con las administraciones que nos metieron en esa tarea, ni las subsecuentes. Jamás nos lo dieron.

“¿Y qué situación llevaba? Pues, precisamente, que nuestro personal actuara al margen de la ley, al filo de la



navaja; hacia acciones, cumplía órdenes y tenía como resultado estar en prisión. A la fecha tenemos mucho personal que está en prisión, porque en esos momentos no teníamos el marco legal para actuar en el ámbito de la seguridad pública, no queremos volver a sufrir esa situación”, expuso.

Al detallar el encuentro que sostuvo el jueves con el líder del PRI, Alejandro Moreno, y con los diputados de ese partido, el general informó que les advirtió que es importante su presencia —hasta 2028— porque si las Fuerzas Armadas regresan a los cuarteles y dejan de hacer tareas de seguridad pública en 2024, se podrían generar “problemas”.

“También se comentó de esta iniciativa de incrementar los años en que seguiríamos en el ámbito de la seguridad pública, y eso lo que les mencionamos que era importante, y el señor Presidente lo acaba de mencionar, como el trabajo que hacemos en los estados, pues ahí que los propios gobernadores vean si les ha servido, si al llegar el momento en que fenezca este periodo ya no podemos seguir actuando en ese ámbito, pues entraríamos con problemas en la institución”, mencionó.

AMLO emplaza a PAN y MC

El presidente Andrés Manuel López Obrador emplazó a los gobernadores del PAN y Movimiento Ciudadano a que expresen si les ayuda o no el Ejército, la Marina y la Guardia Nacional.

“Que no se queden callados y que puedan expresar si ellos, sin el apoyo de la Secretaría de la Defensa, de la Marina o de la Guardia Nacional podrían enfrentar el problema de la inseguridad y la violencia”.

Señaló que hay 19 entidades del país que tienen menos policías que los elementos con los que cuenta el Ejército, la Guardia Nacional para garantizar la seguridad pública.

El Mandatario celebró y

agradeció a los diputados y senadores que aprobaron su iniciativa para que la Guardia Nacional se integre como parte de la Secretaría de la Defensa Nacional.

Sin embargo, aseguró estar “anonadado y sorprendido” por la actitud de algunos legisladores de oposición que se oponen por su cretinismo e hipocresía a que la Guardia Nacional esté bajo la tutela de la Defensa.

Rosas Aispuro responde al Mandatario

Por la tarde, en Mezquital, Durango, y ante López Obrador, el gobernador del estado, José Rosas Aispuro, (PAN) reconoció que la presencia permanente del Ejército ha contribuido de manera importante a recuperar la seguridad en la entidad y respaldó que la Guardia Nacional forme parte de la Secretaría de la Defensa Nacional.

Al participar en la firma del Plan de Justicia para el Pueblo O’dam, el mandatario panista reconoció el apoyo que ha recibido en materia de seguridad de las Fuerzas Armadas.

“Como gobernador reconozco que la presencia permanente del Ejército ha contribuido de manera importante para recuperar la seguridad en la entidad. Hace años no teníamos estas condiciones, desde luego que hay problemas, pero hoy tenemos una de las entidades más seguras en el país y esto ha sido gracias al apoyo que tenemos de nuestro Ejército mexicano y de la Guardia Nacional”.

En ese mismo evento, el Mandatario federal presentó al general Luis Cresencio Sandoval González como “encargado de la operación” de la Guardia Nacional. ●

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

Presidente de México

“(Que PAN y MC) puedan expresar si ellos, sin el apoyo de la Defensa podrían enfrentar el problema de la inseguridad”

LUIS CRESENCIO SANDOVAL

Secretario de la Defensa

“A la fecha tenemos mucho personal que está en prisión, porque no teníamos el marco legal para actuar en el ámbito de seguridad pública”



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Algunos elementos terminaban en prisión por labores sin marco legal.